



## ► Sonstiges Sportclub Liezen

### Ab / Am

1925

Sportverein, der im Laufe seines Bestehens folgenden Sektionen, teilweise nur kürzere Zeit, hatte:  
Fußball, Schifahren, Turnen, Gymnastik, Rodeln, Radfahren, Mountainbike, Triathlon, Volleyball, Judo.

1899 wurde in Liezen ein Rodelverein gegründet, der unter Franz Wakonigg an kleineren Rennen teilnahm.

Der Allgemeine Sportverein ASC entstand mit seiner ersten Sektion Fußball 1925 unter der Führung von Rudolf Dunkel durch Zusammenschluss mit dem Rodelverein. Bereits 1926 wurde um 2.178,60 Schilling von Dr. Theodor Dumba ein 20.000 m<sup>2</sup> großes Grundstück an der Döllacher Straße im Südwesten von Liezen angekauft, das heute noch als Sportanlage dient.

1934 schlossen sich über Anregung von Dir. Ferdinand Steinacher, Franko Vasold, Franz und Fritz Wakonigg und Rudolf Dunkel der Sportverein Liezen mit seinen Sektionen Fußball und Rodeln mit dem Schiclus Liezen zusammen und bildeten den Allgemeinen Sportclub Liezen. Zwischen 1939 und 1945 wurden die Aktivitäten eingestellt.

Anfang der 50-er Jahre wurde der Sportplatz im Zuge von Kanalisationsarbeiten neu angelegt und die Holztribüne errichtet.

1952 hatte sich der damalige ASK mit dem Turnverein Arndt zusammengeschlossen und nannte sich von nun an SC Liezen. Werner Ochnitzberger und KR Gert Aigner entwarfen das Vereinsabzeichen, das heute noch verwendet wird.

In den 70-er und 80-er Jahren wurde der Sportplatz an der Döllacher Straße neuerlich umgebaut. Am 11.12.1996 brannte die Tribüne bis auf die Grundmauern nieder. Nach Planung von Gerhard Scherer wurde eine Tribüne in Massivbauweise und Holzaufbau errichtet. Gleichzeitig errichtete die Stadtgemeinde am Platz eine Leichtathletikanlage. Die Eröffnungsfeierlichkeiten fanden am 09.09.2000 statt.

2025 wurde die Wilfried Steiner GmbH, eine Firma für Dachdeckerei, Spenglerei, Gerüstbau, Fassaden und Kaltdachherstellung mit Sitz in Haus im Ennstal und Filiale in Wörschach Hauptsponsor des SC Liezen.

## Obmänner des SC Liezen

📅 1960

Bisher übten - soweit bekannt - folgende Personen die Funktion eines Obmannes des Sportclubs Liezen aus:

1960 - 1973 Dr. Robert Lindmayr  
1973 - 1980 Hofrat DI Herbert Bochsibichler  
1980 - 2002 Dr. Heinrich Wallner  
2003 - 2006 Ewald Florianschitz  
2007 - 2015 Hans Pamberer, danach Ehrenobmann

2015 - Michael Lammer

## Präsidenten des SC Liezen

1960

Neben dem Vereinsobmann steht seit 1960 ein Präsident an der Spitze des Sportclubs Liezen. Bisher haben diese Funktion folgende Personen ausgeübt:

1960 - 1966 Bezirkshauptmann Hofrat Dr. Otto Pullitzky

1966 - 2002 Kom. Rat Ing. Sepp Letmaier

2004 - 2009 Dir. Prok. Leo Meixner (ab 2009 Ehrenpräsident)

## 50-Jahr Feier

08.03.1975

Anlässlich des 50-jährigen Besatzes fand im Volkshaus Liezen eine Jubiläums-Vollversammlung statt. Die Veranstaltung wurde vom Spielmannszug des SC Liezen musikalisch umrahmt.

Quelle: Einladung

## 70-Jahr-Feier Sektion Fußball

23.06.1995 - 25.06.1995

Das 70-Jahr-Jubiläum der Sektion Fußball des SC Liezen wurde am letzten Juniwochenende 1995 im SC-Stadion gefeiert. In einer Festschrift gab Obmann Dr. Heinrich Wallner einen Überblick über die Geschichte des Sportclubs, der 1925 durch den Zusammenschluss des seit 1899 bestehenden Rodelvereins mit der neu gegründeten Sektion Fußball des SV Liezen entstand.

## Stadioneröffnung und 75 Jahr Feier

09.09.2000

Quelle: Stadtchronik September 2000

**Stadioneröffnung und 75-Jahr-Feier des SC Knauf Liezen**

Mit den Wünschen der Sportler verabschiedet

**Sport** 27

**Am 11. Dezember 1996 brachte die aus den 50 Jahren stammende, alljährliche Tagobmutter für Gemeinden nieder. Mit Feuerwerkkörpern spielende Kinder und Brandfackeln und damit die Beleuchtung zum raschen Beginn des Neubaus gezwungen. Am Samstag, dem 9. September 2000, wurde aus Schmiedekästchen „SC“ das offiziell seiner Bestimmung übergeben und gleichzeitig auch das 75-Jahr-Jubiläum der Sektion Fußball des SC Liezen gefeiert.**

Die Feier begann mit einem Matrosenchor, der Lieder sang und die des SC Liezen 30-jährige SC-Gründer spielen in einem unterhaltsamen Match „szenierten“ und im Anschluss wurden gemeinsame Erfolge und Geschichten aufgewärmt. Unter den „Alt-SC“-Irrern war auch OFS und UEFA-Mann Helmut Palme, der in seiner Jugendzeit für den SC Liezen spielte. Mit dem Aufmarsch der Stadtmusikkapelle

**Hochend von links: Pfarrer Mag. Johann Hauck, Präkuriat Leo Meixner, Sekretärin Sr. Klaus Heinig, Obmann Dr. Heinrich Wallner, Präsident Ing. Sepp Letmaier, die Spieler Heinz Kerner, Horst Kügel, Thomas Forster, Walter Janning, Gert Jansenberger, Jürgen Wallbacher, Kurt Klingschlägl, Co-Trainer Gerhard Brugger, Trainer Dieter Schmid, Michael Pichler, Peter Kainz, Leopold Hinterholzer, 2. Kampfmannschaft**

**Am Ende**

**Hochend von links: Pfarrer Ing. Heinz Waldecker, Pfarrer Joseph Jochum, Gemeindepfarrer Josef Thalhammer, die Spieler Wolfgang Pöhl, Kapitän Werner Puchwein, Gerhard Eder, Alfred Müller, Michael Cajorovic, Erntedankfest-Koordinator Michael Scherbauch und Sekretärin Michael Lammer**

**Funktionärs und Helfern des SC Liezen und erwähnte auch, dass die Leichtathletikanlagen von der Gemeinde errichtet wurden und es sei eine Freude ein neues Stadion zu haben. Die Stadtgemeinde mit ihrem Spartenfestival Heribert Waldecker trat als Matchpouver des folgenden Oberliga-Derbys SC Knauf Liezen : FC Schladming auf und somit gab es für alle Fans und Stadionsbesucher freien Eintritt.**

Die steirische Landeshymne intonierte von der Stadtmusikkapelle Liezen, bevor man die gesungenen Freude. Die Besucher kamen die Künste des Baus zu besichtigen und in einer Fotoausstellung wurden Baugeschenken und Geschichte des Stadions dargestellt.

Die Fußballer des SC Knauf Liezen trugen auch das Ihre zum Gelingen bei, den im anschließenden Oberliga Nord Derby gegen den Bezirkskonkurrenten aus Schladming ging man mit 4:1 als Sieger hervor.

**Das Publikumsinteresse war groß**

## 90-Jahr-Feier

12.09.2015

Das 90-Jahr-Jubiläum des SC Liezen wurde am 12. September 2015 im SC-Stadion mit einer Familiade gefeiert. Bei unterschiedlichen Stationen war Geschicklichkeit gefragt. Für besonderen Spaß sorgte der "Bubble Ball", bei dem man mit einer Art Ballon am Körper Fußball spielen musste.

## 100-Jahr-Feier

14.06.2025

Die Feierlichkeiten zum starteten mit einem Riesenwuzler-Turnier und Fußball-Darts am Eislaufplatz. Um 17:00 Uhr begann die Jubiläumsfeier mit zahlreichen Ehrungen in der Ennstalhalle. Später spielten die Jungen Paldauer auf.

---

Quelle:

[www.scliezen.at](http://www.scliezen.at), Festschrift anlässlich 50 Jahre Stadt Liezen, Beitrag von Josef Wippel, Festschrift anlässlich 75 Jahre SC Liezen

👤 Verfasser: Mag. Helmut Kollau; Karl Hödl, 17.09.2025

📅 Letzte Überarbeitung: 17.09.2025

*Angaben ohne Gewähr, Stand 05.02.2026 06:40:18*